



UDS

Mi Universidad

Control de lectura

Alan Antonio Rodriguez Dominguez

Segundo Parcial

Antropología médica II

Dr. Jimenez Ruiz Sergio

Licenciatura en Medicina Humana

2º Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Los modelos médicos en México.

La salud Pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al borde el fenómeno Sud-enfermedad (SE), como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica las interpretaciones sobre éste las respuestas socialmente producida para modificarlo. Estos complejos han conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponden a distintos momentos del desarrollo de salud pública, estrechamente ligado al desarrollo alcanzado por la sociedad y la forma de como esto persiste el fenómeno SE.

En este proceso, los modelos "puros" prácticamente han desaparecido dando lugar a los formas de interpretación que intentan trascender el mecanismo de la importancia de los procesos sociales de la producción de las condiciones colectivas se de las interpretaciones de las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concientiar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva de SE. a las interpretaciones de las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concientiar dependen siempre y cuando de la SE, respectivamente formulado

Medicina Náhuatl

Milenarios de un esfuerzo humano que fue capaz de transformar a cazadores integrantes de bandas nómadas en agricultores de alta cultura fueron acompañado sus huellas en el territorio que hoy llamamos Mexicano. A principios del siglo XVI una superárea cultura que ha recibido el nombre de mesoamericana llegada a sus márgenes fronterizos septentrionales hasta los ríos de Sinaloa, Mazatlán y Tlaxcalan por el occidente y el Pánuco por el oriente, formado un recipiente profundo en la parte central de la llanura que separaba la superárea que vivían en los pueblos. Esta superárea mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas y pertenecientes a muy diferentes familias lingüísticas; pero todos participaban de la misma base de la cultura; sobre todo lo que habían elaborado en las culturas locales en una rica gama de maíz, frijol, calabaza, chile, fríojoles comunitarios. Con escasos recursos tecnológicos ya que carecían de animales domésticos tan robustos como dar fuerzas a las labores del campo, o tan grandes para proporcionar el abono que la tierra necesitaban. En cambio constituyan estos agricultores obis de irrigación, la zonas a un ave el medio lo permitía, fabricaban chinapas con suelo era constantemente enriquecido con el lodo que se producía bajo los agujas. formaban que habían ligado ligado inmediamente

Medicina Tradicional Mexicana.

Dr. Sergio Acán
Jiménez Ruiz.

Con la naturalidad de quien receta para regalos
la voz al oído lado del teléfono me dice
que por 200 pesos, la lectura de maíz que
ofrece es suficiente para saber la enfer-
medad que tengo. No se trata de un lugar
de adoración, ni siquiera de un recinto
clandestino, se trata de las casas de
medicina tradicional y herbolaria. Promovidas
por el gobierno mexicano que ofrece
temazcalli, cula de embacho, tronada de
angina, otros remedios constantes
distingubles constantes en el marco
de la medicina tradicional en México es
una lectura de maíz, de aproximadamente
media hora, la curandera me dura mal
que padezco, con la ayuda de un ritual
mesoamericano que se basa en el análisis
para encontrar granos de maíz dispuestos
sobre la mesa. El apoyo que recibe la
medicina tradicional en México tiene
un sustento en el impulso de hallar ha
demosticado la Organización Mundial de la
Salud que incluso tiene un documento
sobre las estrategias apoyo medicinal
tradicional y alternativas con objetivo
fijo para 2023. El documento es,
cuando menos contradictorio. Simultánea-
mente impulsa la apropiación de medicina
tradicional y alternativas dependientes del
lugar rural en donde este se lleva
a cabo presente a sus problemas

Referencias Bibliográficas

- López Areдаño, O. Blanco Gil, J. (1994) Modelos sociomedicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. Salud pública de Mexico.
- López Austin, A. (1993) Textos de medicina Náhuatl. Universidad Nacional Autónoma de México Instituto de Investigaciones Históricas.
- Saldaña, Steve (2020) Medicina tradicional en Mexico: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.